

Protokoll Vernetzungstreffen KIKS UP-familie.net

24.08.2020, 16:30 – 18:00 Uhr

Teilnehmer: s. Anwesenheitsliste

Moderation: Guido Glück

Wetteraukreis Frühe Hilfen: Romy Nickel



Tagesordnung:

1. Begrüßung



Frühe Hilfen im Netzwerk KIKS UP-familie.net:

2. Frühe Hilfen – Wohlbehalten aufwachsen in der Wetterau
Verwendung der Gelder für „offene Familientreffs“, die der Wetteraukreis für 2020 zur Verfügung stellt.
(Förderrichtlinien beigefügt)

3. 10-jähriges Jubiläum KIKS UP-familie.net Netzwerk am 25.04.2021

Info über Stand der Planung, weitere gemeinsame Planung

4. Aktuelles & Termine & Infos

5. Ende

Zu 1.

Vielen lieben Dank an die Gastgeberin, Das Mütter- & Familienzentrum e.V.-

Mehrgenerationenhaus Bad Nauheim, für die gute Umsetzung der Abstandsregelung in dem schönen Nachbarschaftsgarten und der leckeren Verpflegung, Dankeschön!

Zu 2.

Frühe Hilfen – Wohlbehalten aufwachsen in der Wetterau

Verwendung der Gelder für „offene Familientreffs“

Zur Erinnerung: Für Anlaufstellen für Familien hat der Wetteraukreis pro Regionalem Knoten Mittel zur Verfügung gestellt. Darüber soll das Netzwerk beraten und basisdemokratisch entscheiden, wie diese Mittel, 15.000 € für das Jahr 2020 in Bad Nauheim, aufgeteilt werden. Die Förderkriterien zusammengefasst: Niedrigschwellig, Elterntreff, Zielgruppe 0-3 Jahre, aktiv Eltern einbeziehen, keine Kurse.

Das Netzwerk berät sich und entscheidet basisdemokratisch über folgende Förderung:

1. Müfaz (offener Bereich, Bürgerbeteiligung wird gelebt)
2. E.v.A
3. Zwergenstube Ober-Mörlen e.V. (Frau Nickel klärt am 31.08. die Förderung vor Ort)
4. KIKS UP

Zum Verfassen des Antrages treffen sich Herr Glück, Frau List, Herr Mokhfi und Frau Latzel (per Video) am 01.09.2020, 14:00 Uhr in der KIKS UP Akademie. Die Konzepte der Einrichtungen müssen eingefügt werden.

Der Wetteraukreis mit den „Frühen Hilfen“ wünscht sich durch die Förderung, dass viele Eltern in den niedrigschwelligen Elterntreffs von den Unterstützungsmöglichkeiten im Wetteraukreis erfahren. Dazu dient auch der rote Koffer mit Infoflyern, der bei den Veranstaltungen ausliegen wird. Dieser kann von allen, die ein Angebot für 0-3-jährige haben, bestückt werden (z.B. Eltern-Kind-Turnkurse)

Die Förderung des Wetteraukreises wird voraussichtlich auch 2021 ausgezahlt.

Zu 3.

10-jähriges Jubiläum KIKS UP-familie.net Netzwerk am 25.04.2021

Info über Stand der Planung, weitere gemeinsame Planung

Der 23.08.2020 musste Coronabedingt leider ausfallen!

Nach einer E-Mail-Abstimmung wurde sich auf einen Nachholtermin am 25.04.2021 geeinigt. Jedoch wurde heute durch das Netzwerk beschlossen, das Jubiläumsfest erst einmal ganz abzusagen, bis die Covid19 Pandemie eine verlässliche Planung zulässt. Da die Planung bereits angelaufen ist, können die Angebote dann mit einer Vorlaufzeit von ca. 3 Monaten organisiert werden. Eine virtuelle Alternative wird abgelehnt, da die Öffentlichkeitswirksamkeit, die Interaktion und die Bewegungs- und Aktivangebote wegfallen würden, diese aber dem Netzwerk wichtig sind.

Zu 4.

Aktuelles & Termine & Infos

Stadt Bad Nauheim:

Herr Mokhfi und Frau List berichten von der Stadt und von E.v.A

Ferienspiele waren 2020 in kleinen, dezentralen Gruppen, hat gut und positiv geklappt
Familienbüro ist neu und eine Anlaufstelle für 0-99-jährige in den Alten Markthallen am Burgplatz (z.B. auch für Hilfe bei der Anmeldung für einen Kitaplatz)

Städt. Kitas

Verunsicherung bei Eltern, Kindern und Personal durch aktuellen Coronafall

Eltern brauchen Betreuungssicherheit

Mitarbeiter*innen gehen unterschiedlich ängstlich mit der Situation um

Städtische Leiter*innen dürfen sich nicht mehr auf Veranstaltungen begegnen.

E.v.A

z.Zt keine Besuche bei den Familien zu Hause aber per Post und im Büro erreichbar.

Müfaz

Frau Latzel berichtet vom Müfaz:

Das Kinderparadies lief in den letzten Monaten weiter. 2 Gruppen wurden räumlich getrennt

Auch Notmütterruf lief weiter, es wurde 1 Notmutter auf 1 Familie zugeteilt. Es wurden Unsicherheiten bei den Familien bemerkt.

Die Kurse (z.B. Sprachkurse) laufen vormittags, alle TN*innen sind froh, dass das Kursangebot wieder läuft.

Müfaz hat spürbare finanzielle Einbußen durch die Coronazeit

Frauenwaldschule

Alle Kinder und Eltern freuen sich, dass es wieder losgeht

Klassenlehrer*innenunterricht in allen Fächern, keine Überschneidung der Klassen (Reli, Sport, Musik und Förderunterricht sind Ausnahme). Es wird überlegt, alle Fächer getrennt zu halten.

Sorge vor Ansteckung gilt bei den Geschwisterkindern in anderen Einrichtungen, die Schule selbst ist mit all den Maßnahmen sehr bemüht, offen zu bleiben

Die Betreuung am Nachmittag läuft

Kinder tragen MN-Schutz auf dem Schulhof und desinfizieren vor dem Klassenraum die Hände, tägliches Lüften.

Der Pausenhof ist aufgeteilt und wird mit den Kindergruppen durchrotiert.

Versetzte Anfangszeiten morgens

Elternabende finden voraussichtlich online statt, Konferenzen auch online

Durch die erschwerte Situation und versetzte Zeiten, findet wenig Austausch unter den Kolleg*innen statt

Evangelische Kirchengemeinde

Erleben auch Verunsicherung

Bei den Ferienspielen in den Sommerferien 2020 gab es eine sehr gelungene Kooperation mit der Stadt Bad Nauheim. Die jugendlichen Teamer haben 3 Wochen lang mit Frau Reitz 3 Ferienspielgruppen im Gemeindegarten, betreut. Dabei haben die Jugendlichen viel geleistet.

Frau Reitz bietet nur Veranstaltungen draußen an (Malkurse im Gemeindegarten, Mondschein Spaziergänge bei Vollmond)

Ist organisatorisch aufwendiger.

Kirchengemeinde wurde kreativ und sah die Umstände der Coronasituation auch als Chance.

Kita an der Christuskirche

Frau Narvaez-Garcia berichtet aus ihrer Kita:

2 Notgruppen, dann erweitert und altersgleiche Gruppen konnten entstehen.

Team hat sich neu und anders kennengelernt

Die Kinder haben das „Besondere“ in ihrem zugewiesenen Stück Garten entdeckt, das war schön.

Seit nach den Sommerferien sind Kinder wieder in ihren Gruppen, Garten ist je nach räumlicher Lage der Gruppenräume, aufgeteilt.

Elternabende virtuell

Eingewöhnungskinder hauptsächlich draußen

Die Leiterin war sehr gut erreichbar und ansprechbar für Eltern. Auch das Team ist offen und flexibel

Fragebogen an Eltern zur Rückmeldung zur Coronazeit

Gruppen verteilen sich auch außerhalb der Kita im Wald und im Feld

TSV Nieder-Mörlen

2 Monate kein Betrieb, Hallen waren geschlossen

Jetzt wieder geöffnet, Hallenöffnung haben die Vereine aus der Zeitung erfahren und nicht kommuniziert bekommen

Mit 3. und 4. Klässlern gestartet, Betrieb nur draußen

Übungsleiter*innen und Eltern dürfen entscheiden, ob sie teilnehmen oder nicht

Es gilt pro Kind ein Angebot in der Woche mit festem Übungsleiter*in, bei Empfang mit MN-Schutz, Kinder desinfizieren dann die Hände

Es wurden keine Beiträge zurückverlangt, es gab keine Vereinsaustritte

Positiv werden Yoga und Pilates an frischer Luft empfunden, Wunsch der Teilnehmer*innen für mehr „Draußenangebote“

Neu bei Beate Dietz: Lässt sich zur Lehrkraft ausbilden, um dann Übungsleiter*innen im Bereich Inklusion ausbilden zu dürfen. Zudem begleitet Frau Dietz 2 behinderte Jugendliche bei der Übungsleiterausbildung.

KIKS UP

Die Steuerungsgruppe Fair Trade hat ein neues Projekt, welches am 24.08.20 mit den Kitas bei KIKS UP gestartet ist. Der Apfel-Mango-Saft. Das Mangopüree kommt von einer fairen Kooperative von den Philippinen (Kinderschutzorganisation PREDA). Die Äpfel von Bad Nauheimer Streuobstwiesen.

Infos zum Projekt unter: <https://www.bad-nauheim.de/de/aktuelles-bad-nauheim/lebenswert/2020/2020-08-26-vorstellung-fairtrade-apfel-mango-saft>

Nächstes Netzwerktreffen

Donnerstag, 26.11.2020, 16:30 – 18:00 Uhr

in der KIKS UP Akademie

Für das Protokoll: Claudia Rochell

Bad Nauheim 26.08.2020